
　

市
が
実
施
し
て
い
る
雇
用
促
進
や
就
業

環
境
の
整
備
に
つ
い
て
、
現
状
や
成
果
、

課
題
の
ほ
か
、
若
い
人
た
ち
が
職
に
就
く

ま
で
に
専
門
知
識
や
技
術
を
学
べ
る
制
度

等
を
つ
く
る
予
定
が
あ
る
か
な
ど
に
つ
い

て
質
問
が
あ
り
ま
し
た
。

牛深中学校　３年

吉村 花香 さん
将来の夢：漫画家

はるか
牛深中学校　３年

福本 貴子 さん
将来の夢：保育士

き　こ

牛深東中学校　３年

湛増 理佐 さん
将来の夢：医療関係の仕事

牛深東中学校　３年

戸村 美佳 さん
将来の夢：公務員

み　か り　さたんそ

天草中学校　３年

濵田 知樹 さん
将来の夢：IT企業

としき
天草中学校　３年

加納 健至 さん
将来の夢：天草市議会議員

けんじ

河浦中学校　３年

本多 清大 さん
将来の夢：医師

河浦中学校　３年

藤木 さわ さん
将来の夢：本に関する仕事

せいだい

　

そ
の
う
え
で
、「
空
き
地
や
空
き
家
、

空
き
店
舗
を
有
効
活
用
し
て
、
起
業
し
た

い
人
を
募
り
格
安
で
貸
し
出
し
て
み
て

は
」
な
ど
の
提
案
が
出
さ
れ
ま
し
た
。

　

新
校
舎
建
設
事
業
の
予
算
の
使
い
道

や
、
市
内
の
中
学
３
年
生
の
市
外
へ
の
進

学
状
況
、
他
地
域
か
ら
受
験
者
が
多
く
集

ま
る
よ
う
な
魅
力
あ
る
高
校
に
な
る
よ
う

に
、
市
と
し
て
何
か
取
り
組
ん
で
い
る
か

な
ど
に
つ
い
て
質
問
が
出
さ
れ
ま
し
た
。

　

ま
た
、
「
中
学
３
年
生
が
市
内
の
高
校

を
見
て
回
れ
る
進
路
学
習
を
し
て
み
て

は
」
「
市
内
の
中
学
生
が
市
内
の
高
校
に

進
学
す
る
場
合
は
、
補
助
金
を
出
し
て
み

て
は
」
な
ど
の
提
案
が
あ
り
ま
し
た
。
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積
極
的
に
意
見
を
出
す
こ
と
が

　
　
　
　
　
　
　
　

で
き
ま
し
た

市
政
の
難
し
さ
を
学
び
ま
し
た

　子ども議会の準備を進める中
で、積極的に意見を出すことがで
きました。しかし実際に質問をす
るとなると、実現可能な範囲での
質問や提案となるため、言葉を選
ぶのが非常に難しかったです。
　とても良い体験ができました。

　私は、子ども議会を体験したこ
とで、市政の難しさを学びまし
た。そして、いろんな施策を行う
ために膨大な予算がかかってい
るということがわかりました。今
後は、この体験で学んだことを学
校生活にいかしていきたいです。

グ
ル
ー
プ
の
人
た
ち
と

意
見
を
出
し
合
え
て
良
か
っ
た

多
く
の
人
に

　
　

天
草
の
良
さ
を
伝
え
た
い

　私は、今回の議会で天草につい
て深く考えることができました。
また、グループの人たちと協力し
て真剣に意見を出し合えて良かっ
たです。私は将来、天草がさらに
良い場所になるような手助けをし
ていきたいです。

　今回の議会は、私にとって貴重
な体験になりました。また、もっ
と天草を知り、多くの人にその良
さを伝えたいと思いました。
　これからも自慢の天草を誇りに
思い、将来は多くの人を笑顔にで
きるような人になりたいです。

壇
上
に
立
っ
た
と
き
、

　
　
　

と
て
も
緊
張
し
ま
し
た

　私は子ども議会の壇上に立った
とき、とても緊張しました。でも、
失敗しないように何度も練習して
きたので大きな失敗はしませんで
した。事前にこつこつと準備を重
ねて本番に臨むことの大切さを実
感しました。

自
分
の
意
見
を

き
ち
ん
と
表
明
で
き
る
よ
う
に

　私は子ども議会に参加して、み
んなは演説がとてもうまく、考え
ていることも深いなと思いまし
た。だから、私も自分の将来に向
けて、今からこつこつと努力を続
け、自分の意見をきちんと表明で
きるようになりたいです。

ふ
る
さ
と
天
草
と

し
っ
か
り
向
き
合
っ
て
い
き
た
い

　私たちのグループでは、学校生
活に関する提案をしました。同じ
中学生と天草について真剣に考え
たのは初めてで、とても貴重な時
間になりました。この経験をいか
して、魅力あるふるさと天草とし
っかり向き合っていきたいです。

自
分
の
将
来
に
つ
い
て

　
　
　
　

考
え
る
良
い
機
会
に

　僕たちのグループは、学校生活
に関する質問をし、特に印象に残
ったのは、高校進学時に天草市か
ら中学生の流出を防ぐ対策などを
考え、提案できたことです。天草
のこと、そして自分の将来につい
て考えるいい機会になりました。

GROUP 4GROUP 5

雇
用
・
働
く
場
所
に

　
　
　
　
　

関
す
る
こ
と

学
校
生
活
に
関
す
る
こ
と

質問・提案の概要質問・提案の概要




